


“VIENEN COSAS MUY DURAS”

En su tercera visita a Ciudad Juárez en 34 días, el presidente Felipe Calderón expresó que quiere reconstruir esa urbe, ‘‘pero, hay que decirlo, se complica por
los homicidios de tres personas ligadas al consulado estadunidense’’. Remarcó que la lucha tiene carácter ‘‘bilateral’’ y que parte de la responsabilidad de la vio-
lencia en esa ciudad compete a Estados Unidos, ya que el gran consumo de drogas se da en esa nación, de donde también proviene el tráfico de armas. Su
arribo a la entidad suscitó protestas de activistas y familiares de víctimas del crimen organizado, quienes exigieron el retiro del Ejército ■ Foto Reuters

■ Napolitano rechaza pedido de Texas para militarizar la frontera

EU: el envío de
soldados a Ciudad
Juárez, un fracaso
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■ Ningún agente estadunidense realizará operaciones en México: Pascual   
■ Los 3 asesinados fueron cazados; indagan presuntas amenazas de muerte 

■ 7 y 8DAVID BROOKS, CORRESPONSAL; GEORGINA SALDIERNA Y GUSTAVO CASTILLO

■ 5CLAUDIA HERRERA BELTRÁN, ENVIADA

Calderón exige
a Washington
responsabilidad
compartida
■ La criminalidad en Juárez
ya tiene ‘‘dimensión
internacional’’, reconoce

■ Debe ser una lucha
conjunta, pero cada quien
en su territorio, puntualiza

‘‘La verdad,
nos salvamos
de milagro’’:
Ramón Ayala
■ ‘‘Los marinos iban por
La Barbie, quien huyó
entre granadazos y tiros’’

■ 10

En entrevista en McAllen, Texas, el
acordeonista de Los Bravos del Nor-
te narró cómo ocurrió el operativo en
una fiesta en Cuernavaca, donde fue
detenido con varios músicos ■ Ap

■ 3

García Luna
desata iras al
afirmar que bajó
40% la violencia   
■ Sectores juarenses lo
increpan; la localidad ‘‘está
en llamas’’, advierten 

■ ‘‘Tenemos 4 mil muertos
sin rostro y 10 mil niños
huérfanos’’, enumeran        
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Comparece ex oficial mayor de Querétaro 
MARIANA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 34 

Querétaro, Qro. El ex oficial mayor del gobierno estatal, Luis Miguel Sánchez Canterbury, compareció durante tres 
horas ante la Secretaría de la Contraloría para explicar la compra de 97 hectáreas por 155 millones de pesos, 
cuando el costo real supuestamente era de 43.8 millones. El ex funcionario se presentó con su abogado, Ricardo 
del Río Trejo, quien fue secretario de la Contraloría durante el sexenio de Francisco Garrido Patrón (2003-2009), 
el mismo gobierno que compró el terreno en el municipio de Colón. Sánchez dijo que entregó tres avalúos para 
demostrar que el predio costaba lo que se pagó. 

 

 

Consejeros critican que se contrate a empresa para definir plazas 

Crece incertidumbre por despidos en el IFE; se han realizado 
en forma poco clara: afectados 
ALONSO URRUTIA 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 19 

La inconformidad ante los despidos de los trabajadores del Instituto Federal Electoral (IFE) se ha incrementado 
ante la indefinición sobre la suma total de afectados, así como por la contratación de la empresa JVG Consultores, 
que asesorará a las áreas administrativas para sugerir qué trabajadores se mantendrán en el organismo y quiénes 
deberán dejarlo. Consejeros electorales censuraron que se pretenda apelar a una consultoría externa para definir 
plazas. 

Aunque originalmente el IFE había reconocido que se afectaría a 120 trabajadores, de los cuales 50 podrían 
mantenerse en el organismo a partir de un proceso de selección, ahora se dice que las plazas de base afectadas 
serían unas 200, a las que se les sumarían las de otros 600 empleados del IFE que cobran por honorarios y les 
cancelarían sus contratos. En estos últimos casos, muchos llevan 10 años laborando en esta condición por lo que 
propiamente serían despedidos del organismo, 

De acuerdo con representantes de los trabajadores agrupados en una asociación no reconocida por el instituto, el 
despido se ha realizado en forma poco transparente y en ocasiones atropellando sus derechos. 

En principio, una parte del personal despedido laboraba en diversas coordinaciones administrativas de cada área 
ejecutiva, según lo informó el consejero Alfredo Figueroa, quien añadió que como parte de la necesidad de asumir 
el recorte de 600 millones de pesos decretado por la Cámara de Diputados se compactó en una sola coordinación. 
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Manifestó que los despidos se determinaron ante la imposibilidad de asumir el recorte con el resto de acciones de 
austeridad y a consecuencia de la compactación de las áreas administrativas. 

Sin embargo, a la polémica surgida sobre el número de despidos y las causas, se ha añadido la oposición de 
algunos consejeros a que una empresa externa determine el personal que saldrá del organismo. Los consejeros 
Marco Antonio Baños y Marco Antonio Gómez Alcántar censuraron que se haya adoptado la decisión de contratar 
la empresa para definir al personal que se va o permanece. 

Baños dijo que hay un proceso de adelgazamiento del organismo e informó, respecto a las cifras de afectados– que 
en las coordinaciones administrativas laboraban 154 trabajadores, de los cuales solo 50 serán recontratados en 
una coordinación única. Sin embargo, el proceso de selección lo realizará la empresa JVG consultores. En 
principio, dijo, la empresa deberá realizar la selección en forma transparente, pero censuró que el área ejecutiva 
del IFE haya determinado otorgar esta facultad a la empresa. 

Por su parte, Figueroa dijo que se habían definido criterios claros que deberán tomarse en cuenta para la 
recontratación del personal y evitar favoritismos: antigüedad, desempeño previo y otros criterios adicionales. Hay 
todo un protocolo de evaluación que servirá para tomar las decisiones, comentó el consejero. 

Gómez Alcántar, quien ha sido crítico recurrente de la secretaria ejecutiva, repudió que originalmente se haya 
planteado que la austeridad en el IFE no iba a involucrar despidos, cuando desde el principio debió plantearse 
como algo inevitable. Asimismo, dijo que ha habido poca transparencia en este proceso y no se sabe con precisión 
el número de cesados. 

Agregó que no se ha hablado de la situación del personal por honorarios, muchos de los cuales tienen años 
laborando en el IFE y que ahora, al cancelarles el contrato, no los consideran despidos, cuando realmente se trata 
de cesantías de personal. 

 

 

Arranca proceso electoral en QR 
HUGO MARTOCCIA, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 35 

Cancún, QR. Este martes se inició el proceso electoral que renovará gubernatura, ayuntamientos y Congreso de 
Quintana Roo. El secretario de desarrollo social y económico de Cancún, Julián Ricalde, se convirtió en el primer 
funcionario que renunció a su cargo para contender por la postulación de la alianza PRD-PAN-PT-Convergencia a 
la candidatura a la alcaldía, que se disputará en los comicios del 4 de julio. Ricalde también fue secretario de obras 
y servicios públicos del ayuntamiento y encabezó la dirigencia del PRD en la entidad. 

 



 
MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
3 

El PRI-Sinaloa exige a Malova que se defina 
JAVIER VALDEZ, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 34 

Culiacán, Sin. Cenobio Ruiz Zazueta, presidente estatal del Partiro Revolucionario Institucional (PRI), exigió al 
senador Mario López Valdez, Malova, que aclare si continuará en el tricolor o buscará la postulación de otro 
partido a la gubernatura. López Valdez dialoga con las dirigencias de los partidos Acción Nacional y de la 
Revolución Democrática para ser candidato del blanquiazul o de una alianza opositora; en las negociaciones 
también participan los partidos del Trabajo y Convergencia. 

 

 

Eloí Vázquez rechaza que exista intención de bloquear el registro del grupo IDN 

Las corrientes mayoritarias hacen peligrar la restructuración 
de PRD: Foro Nuevo Sol 

Aclara que las expresiones internas aún pueden presentar los documentos que les hayan faltado 

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 21 

La restructuración del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y los acuerdos de su congreso refundacional 
están en riesgo por el intento de las corrientes “que se dicen mayoritarias” de mantener la hegemonía y limitar la 
participación del resto de los grupos, advirtió Eloí Vázquez, coordinador de Foro Nuevo Sol. Rechazó que se 
pretenda obstaculizar el registro de corrientes carecen de fundamento, porque sólo se requiere acreditar 53 
integrantes para lograr el reconocimiento de cada grupo dentro del partido. La discusión generada por Dolores 
Padierna, dirigente de Izquierda Democrática Nacional (IDN) “carece de sustento”, sobre todo porque un 
integrante de su grupo, Moisés Franco, formó parte de la comisión especial para el seguimiento del registro de las 
expresiones, la cual revisó los expedientes presentados por las corrientes, añadió. 

Todavía más, dijo Vázquez, en representación de IDN, Franco suscribió el reporte donde se hace constar que de los 
284 adherentes que presentó IDN, 245 son miembros del congreso nacional y de éstos sólo 81 acreditaron su 
identidad con su credencial de elector. Rechazó que exista alguna intención de bloquear el registro de la corriente 
de IDN y menos aún se pretenda favorecer a algún otro grupo. Como prueba de su dicho, Vázquez entregó a La 
Jornada copia del informe de la comisión especial, del pasado 2 de marzo, donde se dejó constancia del estado de 
cada una de las solicitudes. 
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Consideraciones cuantitativas 

Así, dijo, lo que se deja ver es el intento por restaurar dentro del PRD las prácticas basadas en consideraciones 
“cuantitativas, excluyentes y hegemonistas”. Acusó que detrás de la denuncia que hizo Padierna en contra de Foro 
Nuevo Sol (La Jornada, 16/3/10) está su pretensión de mantener el control y repartirse los cargos en el partido, 
como ha pasado en los comités delegacionales del Distrito Federal. Incluso, el dirigente señaló que, aunque el 
plazo para el registro venció el pasado 1º de marzo, las expresiones internas tienen la oportunidad de completar 
sus solicitudes con los documentos que les hayan hecho falta. “Entonces, no hay razón para forcejear”, apuntó. 

De cualquier manera, e independientemente del número de integrantes que tenga cada corriente, únicamente 
tendrán derecho a designar un representante dentro de la Comisión de Vigilancia del padrón partidario. El 
coordinador de Foro Nuevo Sol consideró que, en virtud del enrarecimiento del clima que se ha dado en los días 
recientes, ahora tocará a la Comisión Política Nacional decidir si se respetarán las reglas definidas en el congreso 
para el registro de las corrientes e iniciar una nueva etapa en el sol azteca, “o si vamos a tener una legalidad a 
contentillo de algunos”. 

 

Recibe Humberto Moreira en Saltillo a mandatarios de cinco entidades 

Cónclave de Gordillo y gobernadores para tratar “un asunto 
muy delicado” 
LEOPOLDO RAMOS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 16 

Saltillo, Coah., 16 de marzo. La dirigente magisterial Elba Esther Gordillo Morales y el gobernador de Coahuila, 
Humberto Moreira Valdés, se reunieron en secreto en esta ciudad con los mandatarios de Nuevo León, 
Tamaulipas, Colima, Hidalgo y Sinaloa, con quienes se trató “un asunto muy delicado”, trascendió en fuentes del 
gobierno de Coahuila. Los gobernadores Rodrigo Medina de la Cruz, de Nuevo León; Eugenio Hernández Flores, 
de Tamaulipas; Mario Anguiano Moreno, de Colima; Miguel Ángel Osorio Chong, de Hidalgo, y Jesús Aguilar 
Padilla, de Sinaloa, así como la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
arribaron al aeropuerto Plan de Guadalupe, al norte de Saltillo, y después se trasladaron a la casa del anfitrión, 
Humberto Moreira Valdés, quien les ofreció una comida. 

Se pudo conocer que tras dos horas de reunión, los gobernadores y la profesora se dirigieron de nuevo al 
aeropuerto, desde donde volaron a la capital de Durango, pues este miércoles acompañarán a Ismael Hernández 
Deras en la presentación de su quinto informe de gobierno. “Ellos hicieron una escala aquí, hubo una reunión 
donde trataron un asunto muy delicado, es todo lo que te puedo decir”, dijo una fuente cercana al despacho del 
gobernador Moreira. En una semana esta es la segunda ocasión que Gordillo Morales visita Saltillo, pues el pasado 
8 de marzo atestiguó en esta ciudad un reconocimiento que la sección 38 del SNTE hizo al gobernador de Coahuila 
por cumplir 25 años de trayectoria como profesor. 
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Aprueban licencia al panista Gil Zaurth; ocupará cargo en la SG 
R. GARDUÑO Y E. MÉNDEZ 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 20 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó la licencia indefinida a Roberto Gil Zaurth para ausentarse de su cargo 
de diputado federal con el propósito de ocupar la Subsecretaría de Gobierno de la Secretaría de Gobernación (SG). 
El nuevo funcionario federal fue reconocido por las labores que desempeño para defender las posiciones del PAN 
en la Cámara de Diputados. No obstante, Jaime Cárdenas, del PT, presentó argumentos legales para confrontar la 
solicitud del panista, pues era necesario que expusiera las razones y los argumentos por los cuales se retiraba de 
sus actividades en el Congreso. 

“Me parece una omisión que debería explicar ampliamente para que los legisladores, al momento de votar, 
conozcamos las razones que impulsan al diputado Gil Zuarth a solicitar la licencia”. Aun así Pablo Escuedero, del 
PVEM; Humberto Benítez, del PRI; Enrique Ibarra, del PT y Emilio Serrano, del PRD, reconocieron el trabajo de 
Gil Zuarth y finalmente el pleno aceptó la solicitud de licencia. 

 
 
 
 
 
 

Avalaron PRI y PAN compra de camioneta a Ramírez Acuña 
E. MÉNDEZ Y R. GARDUÑO 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 20 

El PRI, en acuerdo con el PAN en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, autorizó la compra 
de una camioneta al encargado de la mesa directiva, Francisco Javier Ramírez Acuña, en una componenda de la 
que se deslindaron los otros partidos. Ayer, en el enredo para explicar de qué partida se desembolsaron casi 800 
mil pesos en una Suburban blanca, placas 675WZJ, Ramírez dijo que usó durante seis meses una camioneta “vieja 
que no representaba seguridad” para sus traslados; sostuvo que el Comité de Administración le compró el 
vehículo. Consultado vía telefónica, el presidente de esa instancia, Heliodoro Díaz, del PRI, lo desmintió. 

“No fue un asunto del que el comité conociera a petición de él, no recibí ningún oficio. Tan claro como que en 
ninguna de nuestras actas está ese asunto tratado”, declaró. Sin embargo, el vicecoordinador del PRI, Jorge Carlos 
Ramírez Marín, declaró que la junta autorizó el gasto. “Yo firmé el documento”, reconoció. Alejandro Encinas, del 
PRD, sostuvo que el tema no se trató en la junta. 
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Pide a la PGR revisar su situación jurídica, para que se les libere 

Respalda el Senado a coacusadas de Jacinta Francisco Marcial 
por “secuestro” de afis 
VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 18 

A propuesta del PRI, el Senado demandó a la Procuraduría General de la República (PGR) revisar la situación 
jurídica de las mujeres indígenas ñañú Teresa Alcántara Juan y Alberta González Cornelio, presas desde hace tres 
años en Querétaro, pese a recomendaciones de organismos internacionales y nacionales para que se les libere, 
como se hizo con Jacinta Francisco Marcial, toda vez que “hubo confabulación de autoridades y un proceso viciado 
e irregular”. 

El Senado acordó además crear una comisión plural que dé seguimiento al caso, y que quedará integrada en la 
sesión del próximo jueves. El coordinador de los senadores priístas, Manlio Fabio Beltrones, llevó el tema a 
tribuna y destacó que organismos como Amnistía Internacional, el Parlamento Europeo, el Comité de Derechos 
Humanos de Naciones Unidas, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos han emitido exhortos para que sean puestas en libertad. 

Refirió que estas mujeres fueron acusadas de secuestrar a seis agentes de la desaparecid Agencia Federal de 
Investigación (AFI) y de poseer narcóticos en el tianguis de Mexquititlán, Querétaro. Abundó que la CNDH desde 
julio de 2009 dirigió a la PGR una recomendación en la que denuncia que se violaron sus derechos humanos a la 
legalidad, seguridad jurídica y procuración de justicia, y que hubo una integración irregular de la averiguación 
previa. 

El perredista Pablo Gómez sostuvo en el pleno: “tenemos la facultad constitucional para resolver este asunto, sin 
tener que dirigirnos a la PGR ni a un magistrado de un tribunal unitario”, por lo que “propongo una ley de 
amnistía a favor de todas las personas sobre las que se ha ejercido o pudiera ejercerse acción penal con motivo de 
los hechos del 26 de marzo de 2006 en Santiago Mexquititlán”. 

El coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal, dijo que este caso “es un hecho que representa con 
claridad y al desnudo, una pequeña muestra de la ausencia de justicia en el país. Esta intervención del Senado es 
oportuna para enmendar una injusticia, pero también es tardía porque los hechos ocurrieron hace cuatro años”. 
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El plan de austeridad no incluye a Sedena, Secretaría de Marina, ni afecta el gasto en seguridad pública  

Planea el gobierno de Calderón “ahorro” de $40 mil cien 
millones en el próximo trienio 

Ante el engrosamiento sin pudor de la alta burocracia, la medida es una “burla”: diputado perredista 

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 19 

El Programa Nacional de Reducción de Gasto Público del gobierno de Felipe Calderón Hinojosa es insuficiente y 
constituye “una burla a la inteligencia de los mexicanos”, que en 10 años de gobiernos panistas han visto crecer el 
gasto corriente cien mil pesos anuales en promedio, afirmaron diputados de los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI) y de la Revolucion Democrática (PRD). 

Al revisar el proyecto del Poder Ejecutivo de 18 cuartillas, los legisladores detectaron que el “ahorro” de la 
administración federal para el trienio 2010-2012 será de 40 mil 100 millones de pesos, en un esquema que no 
incluye a las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina ni al gasto en seguridad pública. 

El ahorro anual sería de casi 13 mil 300 millones de pesos cada año. El programa, enviado ayer a la Cámara de 
Diputados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, estipula que se busca “imponer prácticas y líneas de 
austeridad y racionalización del gasto operativo, así como la compactación de estructuras administrativas”. 

El Ejecutivo aseguró que esos recursos se invertirán en áreas de desarrollo y mantenimiento de proyectos de 
infraestructura carretera, portuaria, ferroviaria, social, médica, educativa, hidráulica, turística y deportiva, así 
como en programas de protección social en salud, apoyo a micro, pequeñas y medianas empresas y protección 
ambiental. 

En promedio, cada año el gobierno federal opera un presupuesto autorizado por la Cámara de Diputados superior 
a tres billones de pesos, y de ese monto la administración de Calderón pretende un ahorro de 13 mil 300 millones. 

El perredista Armando Ríos Piter, secretario de la Comisión de Hacienda, calificó de burla “el supuesto ahorro, 
cuando vemos que las filas de la alta burocracia se engrosan sin medida y pudor. Sólo en Hacienda se crean 
posiciones de direcciones generales que no tienen razón de ser, pero cubren puestos para influencias y relaciones 
personales de los funcionarios panistas”. 

Recordó que el sol azteca presentó un proyecto de reducción del gasto por 120 mil millones de pesos, que fue 
desechado por la mayoría del Partido Acción Nacional y del PRI en la discusión del Presupuesto de Egresos 2010. 

“En ellos no cabe la austeridad republicana a que todos estamos obligados en tiempos de crisis”, señaló. 
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En conferencia de prensa, el presidente de la Comisión de Presupuesto, Luis Videgaray Caso, del PRI, afirmó: 
“Éste es un programa que está por debajo de nuestras expectativas. ¡Propone reducir en tres años 40 mil 100 
millones de pesos! Comparen la reducción que se logró en un solo año por la Cámara de Diputados, de 42 mil 
millones sólo en los rubros de servicios personales, suministros y servicios generales del gobierno federal”. 

Videgaray recordó el incremento exponencial del gasto corriente de las administraciones de Vicente Fox Quesada 
y Felipe Calderón Hinojosa. “Sabemos que a lo largo de diez años, ese tipo de gasto ha crecido a niveles 
desproporcionados, más de cien mil millones de pesos cada año. El pueblo de México se merece más; el aparato 
público gubernamental puede hacer un esfuerzo mayor”, declaró. 

Sebastián Lerdo de Tejada, del PRI, presidente de la comisión especial para analizar los gastos fiscales, coincidió 
en lo insuficiente del programa y resaltó que los excesos de la administración federal pueden ejemplificarse con el 
hecho de que en 2001 había 89 subsecretarios y en 2009 eran mil 11 subsecretarios. Esto significa un incremento 
superior a mil por ciento en plazas de la burocracia panista, sostuvo. También el priísta Baltazar Hinojosa 
minimizó el esfuerzo del gobierno federal. “Es totalmente insuficiente. Se puede avanzar mucho más porque existe 
un compromiso del gobierno para obtener mayores recursos”, declaró. 

 
 
 
 

Salinas critica el consumo de drogas en EU 
ARMANDO G. TEJEDA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 10 

Madrid, 16 de marzo. El ex presidente Carlos Salinas de Gortari aseguró que frente a la supuesta presencia en 
México de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) y la agencia antidrogas (DEA) de Estados Unidos “no hay 
que olvidar que las investigaciones son exclusivas de la Procuraduría General de la República (PGR) en el ámbito 
federal”, y que “así lo exige el respeto a nuestra soberanía”. Calificó al actual gobierno de Felipe Calderón de 
“populista” y consideró que esta ha sido una “década pérdida” en la nación. Salinas de Gortari dio una conferencia 
en el Instituto José Ortega y Gasset, que tituló La democracia republicana y que le sirvió para desarrollar su 
opinión sobre lo que México requiere ante el deterioro del país tras la crisis financiera y la “década pérdida” de las 
administraciones de Vicente Fox y Felipe Calderón, en la que se ha perdido competitividad y ha aumentado 
sensiblemente la pobreza y la desigualdad. 

Salinas defendió la estrategia de Calderón, al sostener que “ha tomado una decisión muy valiente de enfrentar el 
narcotráfico con la fuerza del Estado”. Según el ex mandatario, el único responsable del aumento de la violencia y 
de la existencia de clanes mafiosos de narcotraficantes en nuestro país es “Estados Unidos”. Sus argumentos 
fueron que “es el principal país consumidor de droga en el mundo” y que “cerraron el paso por el Caribe y eso es lo 
que motivó que los traficantes de este tan ilícito como dañino producto decidieran utilizar a México como ruta de 
paso”. Al preguntarle quién era, de los precandidatos actuales, el que mejor encajaba con su concepto de 
“liberalismo social”, citó sobre todo las ideas reformistas que defiende Enrique Peña Nieto, gobernador del estado 
de México. 
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Protestan estudiantes y comuneros en sesión del Congreso estatal 

Descalabran a diputada en Sinaloa 
JAVIER VALDEZ CÁRDENAS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 17 de marzo de 2010, p. 33 

Culiacán, Sin., 16 de marzo. La panista Catalina Frank fue descalabrada por estudiantes inconformes que estaban 
en el salón de plenos del Congreso local y comenzaron a lanzar huevos, monedas, llaves, botellas de agua y botes 
de aluminio a los legisladores que sesionaban. “¡Levantadedos!”, gritaron los inconformes al priísta Francisco 
Javier Luna Beltrán, quien además fue agredido físicamente, al igual que la panista Yudit del Rincón, por lo cual se 
suspendió la sesión y Frank Aguilar, con la cabeza sangrante, fue llevada a la enfermería del Congreso. 

Los estudiantes exigían que el descuento de 50 por ciento al pasaje de transporte urbano también se aplique 
sábados y domingos. En su protesta usaron figuras de burros y personajes de Walt Disney e iban encabezados por 
Arturo Nevárez, catedrático de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) y ex candidato a diputado federal 
perredista. En el salón también había comuneros afectados por la construcción de la presa Picachos, quienes están 
en plantón desde la semana pasada, y jubilados de la UAS que demandan exención del impuesto sobre la renta 
(ISR). Minutos después la sesión se reanudó y Frank Aguilar se reincorporó con la cabeza vendada, mientras los 
estudiantes gritaban consignas. 

 

Astillero 

Verdades no reales 

Cifras felipescas 

Napolitano descalifica 

Nava, ¿desconocerá boda? 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

La ametralladora discursiva de Calderón dispara las mismas ráfagas: cifras alegres, estadísticas amables, 
propuestas optimistas, presunciones de éxito, voluntarismo sin sustento, burocratismo anémico, malabarismos 
presupuestales y la profunda convicción de que se puede hacer creer a la noche que es día si se cuenta con el 
respaldo mediático facturado. Felipe en su laberinto vuelve al lugar de los hechos y se topa con el rechazo general a 
sus planes de presunto reavivamiento juarense: en las calles, el hartazgo se estrella contra las murallas militares y 
policiacas tan sabidas, pero también en los ámbitos presuntamente controlados, en los interiores escenográficos 
donde se cree posible rodar películas agradables, se topa el precarista de Los Pinos con la crítica, las dudas y la 
descalificación. 
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Felipe, creyente de que Juárez Somos Rollo, promovió mesas de “trabajo, análisis y organización de la sociedad 
civil” que terminaron siendo simples destellos de demagogia programática y, ayer, cuando esas tareas falsas 
fueron denunciadas, el propio FC hubo de enredarse consigo mismo, aceptando que existe desconfianza y 
escepticismo y pronunciando una más de sus frases estelares: “Creo que hay cifras, que aunque sean verídicas, no 
necesariamente corresponde a la realidad”. Junto a él, García Luna Productions y No Chávez PGR Films hacían 
como que no se enteraban de la irritación social que provocaban sus discursos llenos de bienaventuranza y 
oferentes de paraísos ya casi al alcance de la mala oratoria. Así tocado por el don de la clarividencia contradictoria, 
el iluminado michoacano reveló ayer que “las cosas en Juárez están delicadas”, y, tal vez movidos sus resortes más 
íntimos por el asesinato de tres personas ligadas al consulado imperial, aceptó que “estamos presenciando el 
asesinato de personas probablemente ajenas a cualquier circunstancia delictiva. Hay un daño que se está haciendo 
a la sociedad”. ¡Aleluya! 

Los güeros intervencionistas no cayeron en los chafas juegos de ilusionismo gubernamental mexicano. La 
secretaria gringa de Seguridad, Janet Napolitano, se permitió, por ejemplo, negarle efectividad a los planes 
militares de guerra tan defendidos por el comandante Calderón: de nada ha servido la presencia del Ejército en 
Ciudad Juárez, dijo la funcionaria obamista en una especie de instrucción indirecta al manejo castrense felipista. 
En Gringolandia, mientras tanto, crecen las críticas al felipismo y se alienta el espíritu de la necesaria intervención 
en los asuntos mexicanos para prevenir que el incendio del vecino indolente llegue a los jardines 
primermundistas. 

Bajo esas consideraciones, tal vez lo más interesante de la tercera visita de Felipe Calderón a escenarios blindados, 
técnicamente pertenecientes a Ciudad Juárez, fue que, aun cuando sucediera en otro contexto, al fin se hizo 
público el compromiso de matrimonio entre César Nava y la cantante Patylú. Aun cuando el tema debiera quedar 
en el plano estrictamente privado, la relevancia de los contrayentes alentó especulaciones de todo tipo. Entre ellas, 
el preguntarse si la institución del matrimonio civil estará en riesgo de que el todavía presidente del PAN 
desconozca más delante la existencia del contrato conyugal para luego darlo a conocer con todo y firmas (entre 
ellas, de “testigos de honor”), negándole validez y atribuyéndolo a que hubiera sido “forzado”. 

En varias ciudades del país se realizó lo que evidentemente no fue una huelga en términos económicos y laborales 
pero sí políticos: la huelga política nacional convocada para reiterar apoyo a los trabajadores del Sindicato 
Mexicano de Electricistas que así dejaron pública constancia de que su lucha continúa. En la capital del país hubo 
enfrentamientos que en cierto momento llevaron a las fuerzas policiacas a hacer uso de granadas de gases 
lacrimógenos, en uno de esos lances con tan deplorable tino que las cargas irritantes fueron a parar a una 
guardería infantil de donde tuvieron que ser sacados con premura los bebés afectados. En otras poblaciones, como 
Necaxa, el uso de los policías para confrontar a manifestantes generó tal animadversión social que a la hora de 
cerrar esta columna se hablaba de unificación popular para resistir a las fuerzas “del orden”. La inconformidad 
social se agrava, y Felipe cree posible enfrentarla con soldados y policías y con discursos y cifras irreales. 

Astillas 

En Madrid, Carlos Salinas de Gortari continuaba con sus esfuerzos de reposicionamiento público, al dar una 
conferencia en la que habló de “Democracia republicana: una nueva etapa del liberalismo social”. El ex presidente 
de México elogió la “valentía” de Calderón; insistió en sus tesis de autoterapia histórica, emitió recetas económicas 
de supuesta gran valía y anunció que en unos meses más lanzará un nuevo libro... El cantante de corridos Ramón 
Ayala dice que no sabía que tocaba para narcos, así es que tranquilamente volverá a los escenarios y, es de 
suponerse, a las fiestas privadas en lugares de lujo con personajes de evidente gran poder...  
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Ulises Ruiz ha volcado su estructura de gobierno en la partidista, para vincular expresamente obras, servicios y 
beneficios del gobierno estatal con la maquinaria que pretende impedir que Gabino Cué llegue a gobernar. El 
mandatario oaxaqueño quitó a sus principales funcionarios de sus cargos y, a algunos que fueron electos, como el 
presidente municipal de la capital, para nombrarlos en responsabilidades priístas... En Sinaloa crece la oposición 
panista a que desde la ciudad de México les impongan al todavía priísta Mario López Valdez, Malova, como 
candidato a gobernador. Malova es hechura del también priísta Juan S. Millán, que ya fue gobernador... Y, 
mientras Nava y Ortega anuncian que el espíritu aliancístico llevará a PAN y PRD a trabajar juntos en ciertos 
temas legislativos, como las reformas propuestas por Calderón, ¡hasta mañana, con el presidente municipal de 
Tulancingo, Hidalgo, Jorge Márquez Alvarado, acusado de violar la legalidad al realizar una sesión de cabildo en el 
claustro de la catedral de esa población! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

 
 
 

México SA 

Renaut: desconfianza ciudadana 

Mercado negro de bases de datos 

¿Quién vigila a los vigilantes? 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

En plena crisis de inseguridad, con el crimen organizado (el desorganizado también) metido hasta la cocina de la 
estructura gubernamental y la atemorizada ciudadanía al borde de un ataque de nervios, se quiere vender la idea 
de que el obligado registro de información personal de cada uno de los usuarios de telefonía móvil en el país no 
sólo será rigurosamente confidencial”, sino que estará “protegida” y encerrada en una caja fuerte con quinientos 
candados para evitar que “alguien ajeno la utilice para fines contrarios a los establecidos por la ley”. Ese es el 
intento que, dicho sea de paso, no ha convencido a la mayoría, para “prevenir delitos como el secuestro y la 
extorsión”, según reza la versión oficial. 

Alrededor de 83.2 millones de teléfonos celulares (móviles, en realidad) funcionan en México, y quienes los 
utilizan están obligados, por ley, a “darse de alta” en el Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil, conocido 
como Renaut, a más tardar el próximo 10 de abril, con nombre, apellidos y fecha de nacimiento, para que los 
responsables de este operativo liguen número telefónico con clave única de registro poblacional, alias la CURP. 
Las encargadas de promover esta jugada son las secretarías de Gobernación y de Comunicaciones y Transportes, 
así como la Comisión Federal de Telecomunicaciones (híjole, qué garantía: no vaya a ser la de malas que a 
Fernando Gómez Mont se le ocurra firmar pactos secretos, bajo el pretexto de garantizar la “gobernabilidad” de la 
telefonía en el país, o que a Juan Molinar Horcasitas no le “remuerda” –como en el caso de la muerte de 49 niños 
en la guardería ABC de Hermosillo– que la información recabada corra el riesgo de terminar en manos 
indeseadas). 
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Aquel usuario que no se registre dentro del plazo marcado será dado de baja, según reza la propaganda oficial. Qué 
bueno, pero no hay que olvidar que de los 83.2 millones de celulares activos, alrededor de 62 millones (alrededor 
de 74 por ciento) son de la empresa Telcel, propiedad del hombre más rico del mundo, quien sin duda aceptará sin 
chistar que le cancelen algo así como 35 millones de contratos (la parte correspondiente a los que aún no se dan de 
alta en Renaut). 

Pues bien, a escasas tres semanas de que venza el plazo legal, 57 por ciento de los usuarios no se han dado de alta 
en el Renaut, o lo que es lo mismo, alrededor de 47 millones de aparatos se mantienen fuera de la base de datos de 
tal registro oficial, y no precisamente porque sus propietarios estén en contra de “la prevención, investigación y 
persecución de delitos como el secuestro y la extorsión” o formen parte de esta boyante industria en el país, sino, 
precisamente, porque ejercicios anteriores han servido exactamente para lo contrario de lo que autoridad 
prometió. 

En sí, la idea del Renaut no es precisamente mala ni equivocada, pero sus promotores parecen olvidar en qué país 
viven, porque no es un secreto para los mexicanos el jugoso negocio que para algunos significa el mercado negro 
de bases de datos, su venta al mejor postor, y, desde luego, su ilegal utilización –en negocios lícitos o no– en 
contra de los propios registrados. Es la vieja historia de la burra que no era arisca, porque la negativa de la 
mayoría de usuarios de teléfonos móviles va de la mano de la negra experiencia que la ciudadanía ha tenido en 
este tipo de ejercicios promovidos por el gobierno y en no pocas ocasiones “concesionados” a particulares, sin 
mayor cuidado o supervisión que el monto económico involucrado. 

¿Quién garantiza a la ciudadanía que la información personal por ella aportada no terminará en una 
comercializadora, en un banco, en una aseguradora, en una empresa que vende cualquier cantidad de mugres, en 
un partido político o en una banda de secuestradores o extorsionadores? ¿Quién, que no serán bombardeados 
telefónicamente por todos tipo de negocios y sus “productos innovadores” o, lo que no sería raro, en el listado 
electoral de los partidos políticos, o en el directorio de defraudadores, extorsionadores o secuestradores? ¿La 
autoridad, desde donde se trafica con bases de datos? Cómo olvidar, por ejemplo, el tenebroso caso del Registro 
Nacional de Vehículos (Renave), cuando en tiempos de Zedillo la entonces Secretaría de Comercio (ahora de 
Economía) concesionó a particulares (septiembre de 1999) una labor que sólo corresponde al gobierno, con la 
agravante de que el director del consorcio privado, Ricardo Miguel Cavallo, resultó ser un destacado torturador y 
violador de los derechos humanos de la sanguinaria dictadura argentina de los 70. Y la cereza fue que este nefasto 
personaje contaba con el visto bueno de los funcionarios involucrados. 

Cómo olvidar, también, que en este teje y maneje de la base de datos personalizados del Renave resultó 
“suicidado” el entonces subsecretario de Comercio (RRT), y que a pesar de todo el negocio siguió en 
funcionamiento hasta 2002, cuando lo “desaparecieron” (no sin antes “indemnizar” a la empresa privada), sólo 
para que cuatro o cinco años después se retomara, ya sin concesión a particulares. Y si Cavallo terminó en la cárcel 
no fue por decisión del gobierno mexicano, sino por la intervención de un juez español. ¿Quién garantizaba la 
“confidencialidad”? Pues la vigilante autoridad. Ése fue un caso, pero de inmediato a la memoria viene la venta del 
padrón electoral del IFE, la base de datos de millones y millones de electores mexicanos con todo incluido 
(nombre, apellidos, edad, dirección), es decir, el tan presumido padrón “inviolable” y permanentemente 
“blindado” (según el IFE, desde luego). Unos tipos más listos que los defensores de la “inviolabilidad” vendieron el 
listado a una empresa nacional y ésta hizo lo propio a un consorcio gringo, Choice Point, que a su vez vendió a las 
agencias estadunidenses de seguridad. Eso fue en 2000, más o menos, y después de seis largos años un tribunal 
sentenció, en ausencia, a los responsables. ¿Quién garantizaba la “confidencialidad”? Pues la autoridad. 
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Las rebanadas del pastel 

Que la autoridad no se queje, pues lo mismo sucede cuando alguien se registra en una Afore, tramita tarjeta de 
crédito, contrata seguro, etcétera, etcétera. Minutos después, el teléfono privado comienza a sonar: “alguien”, de 
otra parte, le quiere vender otra cosa. Cuando se pregunta de dónde salió nombre y teléfono, la respuesta es la 
misma: “de nuestra base de datos”. ¿Y quién garantizaba la “confidencialidad”? Pues el banco, o la aseguradora, 
o… 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx 

 
 

Después del escándalo 
LUIS LINARES ZAPATA 

El control de daños para mitigar el escándalo mediático ha sido superficial e inefectivo. Los abajo firmantes del 
acuerdo para transar votos por impuestos han recibido terribles calificaciones por parte de un influyente segmento 
de la crítica independiente. La opinocracia oficialista tampoco ha podido esquivar el bulto aunque hizo malabar y 
medio para, al menos, disculpar a alguno que otro de los enjuiciados. Los perfiles públicos de Paredes y Nava, 
como dirigentes cupulares del PRI y el PAN, quedaron afectados con dolencias de muy difícil recuperación. El 
sainete en el que gustosos participaron les abolló el neurálgico asunto de la credibilidad, crucial activo para un 
político que busque el respeto popular. Las culpas, chamaqueadas, mentiras, delitos electorales y trampas en las 
que incurrieron no se lavarán fácilmente, a pesar de los esfuerzos de las burocracias partidistas por retocar sus 
comportamientos cerrando filas. Tendrán, de aquí en adelante, que ir renqueando por el escenario público hasta 
que la incapacidad demostrada a pleno sol los alcance de lleno. 

El gobernador Peña Nieto también sale con heridas del desaguisado que él mismo impulsó y signó por interpósita 
persona. Algunas de esas escoriaciones son de apreciable profundidad, aunque por ahora no se aquilaten con 
precisión. La barahúnda circundante lo impide, pero quedarán expuestas a la reflexión y se agravarán con el 
transcurso del tiempo. Muchas de sus debilidades y cortedades quedaron exhibidas sin coartadas que puedan 
ocultarlas. Destaca, por ejemplo, la ausencia de escrúpulos para recargarse en los bolsillos y el penar de los 
contribuyentes para amarrar una temprana, aunque todavía elusiva, candidatura de su partido. Pero no quedan 
atrás sus intenciones de situarse dentro de un bolsón de inusitados privilegios a cambio de limitar los derechos y 
las libertades ciudadanas a coaligarse. Acostumbrado, como está, a recibir la cuidadosa e interesada cobertura 
televisiva que lo introduce, bien peinado, en los hogares, por ahora quedó a descampado y no encuentra otra ruta 
que el silencio o la forzada discreción. Esta vez, por lo visto, no ha podido zafarse del golpeteo, aun cuando sus 
auxiliares mediáticos, presurosos, le quieran extender el manto de las disculpas forzadas. 

Nadie puede llamarse a escándalo por un acuerdo cupular que pretendidamente quiso mantenerse en las tinieblas. 
Bien se sabe que de esto está llena la buchaca de las elites, más aún si, como las actuales, carecen de tamaños para 
introducir en ellos algo de grandeza. Lo distinto es que se hizo público y, entonces, empezaron las disculpas, 
incapacidades, mentiras y las trifulcas adicionales. Los actores, uno a uno, quisieron abandonar el escenario sin 
lograrlo. No hay sobrevivientes, todos han sucumbido ante la mirada y juicio del electorado que ya sabrá tomar 
venganza.  
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El meollo de este intríngulis elitista, sin embargo, apunta hacia el descubrimiento de un formidable y peligroso 
tinglado que azuza, orienta y patrocina las ambiciones de un precandidato (PRI) a la Presidencia para el próximo 
sexenio. Paredes, Gómez Mont o Nava son comparsas de relleno en este litigio, cuyos destinos se agotarán de 
manera distinta sin afectar la trayectoria de la República. Peña Nieto, en cambio, debe ser examinado con mayor 
cuidado, no sólo por su propia importancia, sino por los acompañantes que empujan su aventura. Por ahora se le 
ve cómodamente acurrucado sobre todo un aparato sistémico que le hace el caldo gordo e insufla su imagen. Atrás, 
pero sobre todo por delante de él, asoman su duro rostro monumentales intereses bien amasados y que lo tienen 
sujeto desde que inició su desbordada gestión. Es una maciza conformación de personajes, grupos políticos, 
religiosos y empresariales donde destacan, con nitidez inevitable, los traficantes de influencia, ciertamente los de 
mayor (y también de menor) calado. Todos ellos en la búsqueda, casi desesperada, de acrecentar sus privilegios, 
de ensanchar negocios, de recibir la ansiada protección para su accionar que, una y otra vez, corre al filo de la ley o 
cae en franca conducta delictiva. 

Mantener, a como dé lugar, la trayectoria del actual modelo de gobierno es el propósito de tan gran mezcolanza de 
notables, conjuntado por propia voluntad y esperanzas a futuro, en torno a la candidatura de Peña Nieto. El joven 
elegido por la sacrosanta cofradía de poderosos, que tan respetuoso es de las formas, los contratos y las promesas, 
no los defraudará. Es él quien atraerá la salvadora inversión foránea de incontables garantías y requerimientos, 
tan ansiada como onerosa. Será él quien concluirá las reformas de segunda, tercera y hasta cuarta generación si 
fueran requeridas, que permitan la acumulación brutal del capital, el libérrimo flujo de la especulación que tanta 
riqueza y talento succiona hacia el exterior. Peña Nieto es el atractivo hombre de su predilección desde que le 
vieron ganar, con descarado derroche de recursos (capitaneados por el tío de triste memoria) la gubernatura más 
importante del país. Es Peña Nieto el escogido para dar continuidad al mismo régimen de saqueo y privilegios en 
favor de aquellos que lo apadrinan. Será, sin duda él quien asegure la paz (verdaderos boquetes) fiscal de los que 
mucho tienen y casi nada pagan de impuestos. Será, sin duda, él quien contenga a los desposeídos que no tienen 
lugar en esta historia de beneficiados por la gracia del poder. Será él, qué requiebro lo impide, quien, con su 
piadoso ejemplo de vaticanista convencido, proteja las libertades que solicitan los curas y renueve alianzas con el 
magisterio de Gordillo, sin que el costo importe. 

Mientras tanto, y sin esperar el olvido del sainete, Peña Nieto seguirá deleitando al auditorio de los medios 
electrónicos con pomposas frases sin sentido, empalagosas, siempre positivas y grandilocuentes, para rellenar su 
perfil bien acicalado. Ése es el preferido de las masas, según dictan con frecuencia los enterados, el bien hecho 
producto de los grupos de presión que, en un descuido, puede encaramarse en la Presidencia para regocijo de los 
ganones de siempre y un triste, angustioso futuro colectivo. 

La de Gómez Mont, como funcionario encargado de las relaciones políticas con los partidos, gobiernos estatales y 
el Congreso, tiene una desviación negativa que le condicionará su accionar por lo que le reste de su encargo. 
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Augusta, que se 

disputa en abril, es el 
escenario que eligió 
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Defiende cubana 
a hijo disidente
Aunque no comparte  
su ideología, la mamá 
de Guillermo Fariñas 
niega que su vástago 
sea un delincuente.
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Colonos contra 
el crimen
Vecinos de San Ángel 
crearon un mapa  
para ubicar los lugares 
donde se cometen 
delitos en su barrio.
Página 1

¿Y los perros 
callejeros?
Asociaciones protectoras 
de animales y el GDF 
analizarán hoy a las 12:00 
horas este problema.
d programa de radio

de libre acceso hoy:

Invierte mil 200 dólares por cada barril producido

Fracasa Pemex
en Chicontepec

Activa Texas 
plan fronterizo

WASHINGTON.- El Gober-
nador de Texas, el republi-
cano Rick Perry, activó ayer 
la primera fase de su plan 
estatal para evitar lo que lla-
mó “desbordamiento” de la 
violencia en México, pero 
evitó dar a conocer las me-
didas que tomará por ser és-
tas de carácter sensible.

“Ante la creciente ame-
naza de que la violencia de 
México se desborde por la 
frontera, hemos tomado me-
didas importantes para in-
crementar la presencia poli-
cial en la frontera”, dijo Pe-
rry en un comunicado.

Sin embargo, ayer el 
Embajador de México en 
EU, Arturo Sarukhan, califi-
có como un mito el “desbor-
damiento” de la violencia.

“Los rankings de crimen 
en ciudades de EU de 2009-
2010 no enlistan ninguna de 
la frontera”, expuso en un 
artículo de The Huffington 
Post en internet. 

gasEan aL sME... y a bEbés
Más de un centenar de niños fue desalojado luego de que agentes federales lanzaran gases 
lacrimógenos contra manifestantes del Sindicato Mexicano de Electricistas en el Centro muy cerca 
de una guardería a la que penetró el químico. Los menores, de entre 4 meses y 2 años de edad, 
fueron llevados en camionetas de la Policía al estacionamiento de un restaurante, y luego, a una 
iglesia, donde sus padres los recogieron.

El líder del PAN, César Nava, realizó un nuevo pacto, pero  
ahora fue en Nueva York y con la cantante infantil Paty Sirvent,  
mejor conocida como Patylu, con quien se comprometió  
en matrimonio, reveló ayer la revista Quién. Aunque se conocen 
desde 2006, la relación se formalizó hace un mes, luego  
de que ella terminara la que tenía con Daniel López. Gente! 1

Hace Nava otro pacto

Advierten a Sedena 
de detectores ‘patito’

Descalifica Napolitano 
al Ejército en Juárez

dDice Comisión  
que la empresa 
no ha justificado 
la millonaria inversión

Alma Hernández

Pemex apostó por Chicontepec... 
y perdió.

El proyecto Chicontepec, que 
abarca 12 municipios –9 en el Es-
tado de Veracruz y 3 en Puebla– 
se convirtió en el proyecto más 
caro de la Administración Públi-
ca federal.

A él se destinaron 617 mil mi-
llones de pesos entre 2006 y 2009, 
pero su producción no rebasa los 
32 mil barriles de petróleo dia-
rios, lo que representa sólo 1.2 por 
ciento de la producción total de 
hidrocarburos.

Esto se desprende de la “Eva-
luación Técnica sobre el Proyec-
to  Aceite Terciario del Golfo” de 
la Comisión Nacional de Hidro-
carburos (CNH), entregada en di-
ciembre a Pemex y la Secretaría 
de Energía y que todavía no se ha-
ce del conocimiento público.

“El Proyecto ATG (Aceite Ter-
ciario del Golfo o Chicontepec) es 
el de mayor inversión de toda la 
Administración Pública Federal.

“... Sin embargo, sus resulta-
dos no han logrado justificar las 
importantes cantidades ya inver-
tidas, lo que nos indica que es el 
momento oportuno de definir el 
alcance del proyecto y su imple-
mentación”, dice el reporte.

La CNH atribuye el alto cos-
to del AGT al desconocimiento de 
Pemex del subsuelo de Chiconte-
pec y a que prácticamente traba-
ja sin estudios para cualquier pro-
yecto petrolero de este tipo.

Para Pemex Exploración y 
Producción (PEP), si bien el cos-
to en Chicontepec es de 16 dóla-
res por barril, el precio promedio 
de 59 dólares por barril durante 
2009 justifica la inversión.

Según el “Diagnóstico de la 
Situación Petrolera” elaborado 
por la Sener y Pemex en 2008, 
Chicontepec aportaría 500 mil 
barriles diarios en 2017, pero no 
existe certidumbre al respecto.

“Yo no podría decir en este 
momento si van a ser 500 mil ba-
rriles diarios de crudo de Chicon-
tepec en el 2017. Lo que sí po-

demos decir es que estaremos 
haciendo lo que requiere la ex-
plotación del yacimiento para ase-
gurarnos que los niveles de pro-
ducción sean considerablemente 
más altos de los que tenemos en 
este momento”, dijo la Secretaria 
Georgina Kessel recientemente.

El documento de la CNH 
identificó también un problema 
de ejecución en el campo, pues, 
para producir 600 mil barriles  

–cifra que planteó Pemex a Ha-
cienda para la autorización de re-
cursos–, se requiere perforar cer-
ca de 6 mil pozos, y PEP sólo pla-
nea perforar la cuarta parte.

En toda su historia, Pemex 
sólo ha perforado 2 mil pozos.

d Señala funcionaria
de Estados Unidos
que el despliegue
militar no funciona

José Díaz Briseño 
Corresponsal

WASHINGTON.- La presencia 
del Ejército mexicano en Ciudad 
Juárez no ayudó a detener la ola 
de violencia, por lo que Estados 
Unidos necesita trabajar más con 
el País para frenar el crimen orga-
nizado, afirmó ayer la Secretaria 
de Seguridad Interna estadouni-

dense, Janet Napolitano. 
“La Presidencia de Calderón 

ha estado profundamente invo-
lucrada, inclusive enviando a los 
militares a Juárez. Eso no ha ayu-
dado”, dijo Napolitano a la cade-
na MSNBC.

La funcionaria reiteró que su 
país ayudará a México a enfren-
tar la amenaza del narco y repu-
dió los asesinatos, el sábado pa-
sado, de Lesley Enríquez, Arthur 
H. Redelf y Jorge Alberto Salcido, 
vinculados al Consulado de EU en 
Ciudad Juárez.

“Esto (los asesinatos) forma 
parte de una ola de violencia que 
afecta a (Ciudad) Juárez en los 
últimos años”, aseguró Napoli-
tano, quien agregó que Estados 
Unidos reforzó ya su seguridad 
fronteriza. 

“Hemos estado trabajando 
con México. Vamos a continuar 
trabajando de cualquier manera 
que podamos para ayudar, pero 
también hemos estado trabajando 
para reforzar nuestras propias de-
fensas en la frontera”, dijo. 

Apenas en febrero pasado, la 
ex Gobernadora de Arizona, ase-
veró ante el Comité de Seguridad 
Interna del Senado de Estados 
Unidos que en Ciudad Juárez no 
existe Estado de derecho.

nacional 4 y 5

REFORMA / Staff

“El Batman”, alias con el que apa-
rentemente también es conocido 
José Jorge Balderas Garza, “El JJ”, 
agresor de Salvador Cabañas, fue 
señalado por un ex integrante del 
crimen organizado como el ac-
tual jefe de Los Pelones, brazo 
armado de los Beltrán Leyva.

El 24 de febrero, cerca de 
donde aparecieron tres decapita-
dos en Bosques de las Lomas, la 
Policía del DF halló tres narco-

mantas, una de las cuales te-
nía un mensaje contra Sil-

via Irabién, “La Chiva”, 

y se refería a su ex pareja senti-
mental como “El Batman”.

El 13 de diciembre, en la in-
dagatoria PGR/SIEDO/UEITA 
/168/2009, un testigo protegido 
señaló a “El Batman” como el en-
cargado de las plazas de Tecama-
chalco y Santa Fe y un hombre 
cercano a Édgar Valdés Villarreal, 

“La Barbie”, operador de los Bel-
trán Leyva.

Ayer, el Procurador capitalino, 
Miguel Ángel Mancera, informó 
que la persona que acompañaba a 

“El JJ” el día del ataque a Cabañas 
fue identificado como Francisco y 
que ambos están vinculados con 
la delincuencia organizada.

REFORMA / Staff

El Gobierno británico notificó a 
México que el dispositivo de ma-
no más utilizado por el Ejército 
y la Policía nacionales para de-
tectar drogas y explosivos podría 
ser ineficaz, informaron oficiales 
de aquel país.

Según un artículo publicado 
por The New York Times (NYT), 

la Secretaría de la Defensa ha gas-
tado más de 10 millones de dó-
lares para comprar 521 detecto-
res similares a una varita mágica, 
los cuales también son usados en 
Iraq y Afganistán.

Los oficiales del Ejército afir-
man que las varas de plástico ne-
gro conocidas como GT 200 y 
manufacturadas por la compa-
ñía británica Global Technical Ltd. 
son ampliamente usadas a nivel 
nacional en puntos de revisión 
para detectar contrabando den-
tro de vehículos y casas relacio-
nados con drogas y armas.

Varias agencias policiacas de 
México han hecho compras adi-
cionales, según registros oficiales 
reportados por NYT.

“Hemos tenido éxito con 
ellos”, aseguró el capitán Jesús 
Héctor Larios Salazar, oficial de 
la Unidad Antidroga del Ejército 
en Culiacán.

Sin embargo, el mes pasado, 
el Gobierno británico, que prevé 
legislar para frenar las exportacio-
nes del dispositivo, alertó a Méxi-
co y otros países del mundo que el 
aparato podría no funcionar. 

“Las exportaciones a Méxi-
co ya ocurrieron, y la tarea más 
urgente era advertir al Gobierno 
y Ejército mexicano, lo cual hici-
mos”, dijo Katy Reid, una diplo-
mática británica en México, re-
portó NYT.

El artículo no precisa las fa-
llas que podría presentar el dis-
positivo.
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Pocos barriles
Las crecientes inversiones asignadas a Chicontepec contrastan  
con su baja contribución a la producción total de crudo.
(Producción en miles de barriles por día)
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2006	 23	 3,255

2008	 30	 2,972
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Niega desvíos ex Oficial Mayor de Querétaro 
 
Exige ex funcionario a Gobierno priista tener un trato justo y probar acusaciones 
Fernando Paniagua 
(17 marzo 2010).- Corresponsal 
  
QUERÉTARO.- El ex Oficial Mayor del Gobierno estatal, Luis Miguel Sánchez Canterbury, compareció ayer ante la 
Contraloría estatal sobre la acusación que pesa en su contra por el presunto desvío de 155 millones de pesos para 
la compra de un terreno de 97 hectáreas en el municipio de Colón. Al salir de la comparecencia ante el área 
jurídica de la Contraloría estatal, el ex funcionario negó las acusaciones en su contra y afirmó que está dispuesto a 
asumir su responsabilidad, en caso de que las investigaciones que se realizan resulten efectivas. Sin embargo, 
advirtió que en caso de resultar exonerado, le exigirá al Gobierno priista que responda. 
 
"Asumo mi responsabilidad en caso de que se acredite (mi culpabilidad) y tomo las palabras del señor Gobernador 
(José Calzada, en el sentido de) que se dará un trato justo a este caso. Si se tiene la responsabilidad, la asumo, y si 
no se tiene, le pido al Gobierno que así mismo se dicte", destacó. El ex Oficial Mayor dijo que todas las acusaciones 
en su contra no tienen sustento legal alguno. "No hubo errores por parte de nadie en esto. Así lo plantearon ellos, 
qué quieres que yo te diga. Las pruebas se trajeron y a las pruebas me remito. Es todo lo que yo tengo que declarar. 
Venimos a señalar y a dejar claro que no hay nada ilícito en lo que se hizo, y que todo se hizo conforme a la ley", 
sostuvo. 
 
El ex funcionario descartó una cacería de brujas o un cobro de facturas políticas, y afirmó que si ha dado la cara, es 
porque no tiene nada que ocultar. Sin embargo, Sánchez Canterbury se negó a responder sobre el uso del avión del 
Gobierno del estado para realizar viajes al extranjero y a Ixtapa, donde tiene un departamento. "Mira, ese no es un 
tema que me trae ahorita aquí, pero quiero decirles que está en mi declaración patrimonial, tal como me lo exige la 
ley", sostuvo. -¿Ganaba usted lo suficiente para comprar un departamento como ese?-, se le cuestionó. "Pues nada 
más te digo unas cosa, todavía lo debo, lo debo todo y todavía no es mío", respondió. 
 
El 6 de marzo REFORMA dio a conocer que la pasada administración estatal ocasionó un daño patrimonial al 
estado por 155 millones de pesos, debido a que compró, sin autorización, un predio de 97 hectáreas con recursos 
federales del Ramo 23, denominado "Previsiones Salariales y Económicas". La Secretaría de la Contraloría estatal 
inició procedimientos legales en contra de cinco ex funcionarios, entre ellos Sánchez Canterbury La dependencia 
inició otra investigación contra Sánchez Canterbury, debido a que en su última declaración patrimonial omitió la 
posesión de un lujoso departamento en Ixtapa, Zihuatanejo, cuyo costo oscila actualmente en 800 mil dólares. 
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'Es un circo', reclaman 
Fernando Paniagua 
 
(17 marzo 2010).- QUERÉTARO.- El ex contralor durante el Gobierno de Francisco Garrido, Ricardo del Río 
Trejo, sostuvo ayer que las acusaciones por presuntas irregularidades durante la pasada administración son "un 
circo" armado por el Gobierno estatal priista. "No pasó nada, no hay irregularidades. Es un circo esto que están 
haciendo, no hay ninguna irregularidad", dijo en entrevista el ex funcionario, quien ha asumido la defensa legal 
del ex Oficial Mayor, Luis Miguel Sánchez Canterbury. 
 
Señaló que si hay más irregularidades en la pasada administración, quienes las conocen, están en la obligación de 
denunciarlas, pero insistió en que en el caso del terreno de 97 hectáreas que la administración anterior adquirió en 
155 millones de pesos, no existe inconsistencia alguna."Vengo hoy como abogado del arquitecto Sánchez 
Canterbury", acotó 
 
 
 

Arman priistas plan que allana ruta a Peña 
 
Impulsan legisladores del Edomex reforma; elabora Chuayffet un proyecto a modo 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(17 marzo 2010).- La bancada del PRI propondrá reformas constitucionales para garantizar una amplia mayoría 
en el Congreso, propuesta impulsada por legisladores mexiquenses, fin de beneficiar a Enrique Peña Nieto, si en 
2012 gana las elecciones presidenciales. La iniciativa de reforma política, elaborada por Emilio Chuayffet, 
coordinador de los diputados mexiquenses, plantea eliminar del artículo 54 de la Constitución los candados que 
evitan la sobrerrepresentación de los partidos políticos. El documento entregado ayer a los diputados de la 
fracción del tricolor y que será discutido mañana, propone reformas justo cuando el Gobernador Peña Nieto se ha 
pronunciado a favor de cambios que generen mayorías estables para el ejercicio del Poder Ejecutivo. 
 
"Se deroga el límite a la sobrerrepresentación con el objeto de facilitar la formación de mayorías estables en el 
Congreso", cita el documento de Chuayffet. Con la propuesta priista se eliminaría el párrafo constitucional que 
señala que en ningún caso un partido político podrá contar con un número de diputados de mayoría relativa y 
plurinominales que representen un porcentaje del total de la Cámara que exceda en ocho puntos a su porcentaje 
de votación nacional emitida. La Constitución indica, además, que esta base no se aplicará al partido político que, 
por sus triunfos en distritos uninominales, obtenga un porcentaje de curules del total de la Cámara, superior a la 
suma del porcentaje de su votación nacional emitida más el ocho por ciento. 
 
El documento de Chuayffet se pondrá a discusión de la bancada priista luego de que el grupo de trabajo acordara 
que el texto no tocaría la iniciativa de los senadores del PRI, a fin de evitar división. Además, acordaron que los 
senadores procesarían el dictamen respectivo y que ya como minuta a revisión en San Lázaro serían incorporadas 
las propuestas de los priistas, como un complemento a la reforma política. El texto de los diputados mexiquense 
también contiene la propuesta depurada sobre el nuevo formato del informe presidencial. Con una reforma al 
artículo 69 de la Constitución, el Presidente de la República acudiría de nuevo al Congreso General, en la apertura 
de sesiones del primer periodo de cada año, para presentar un informe por escrito. 
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El Ejecutivo enviaría el informe por escrito, 15 días antes de la apertura de sesiones del primero de septiembre. 
Siete días antes del inicio de sesiones, las bancadas enviarían por escrito al Presidente sus cuestionamientos al 
informe. "El Presidente entregará al llegar al Pleno, al presidente del Congreso, el informe por escrito. 
Inmediatamente escuchará los planteamientos de los grupos parlamentarios. "No procederán intervenciones o 
interrupciones por parte de los legisladores. El presidente del Congreso retirará el uso de la palabra a quienes no 
respeten la investidura presidencial", indica el proyecto que impulsa el diputado Emilio Chuayffet. 
  
  
Contrastes 
  
Las iniciativas de reforma política que el PRI impulsa en el Senado y en la Cámara de Diputados incluyen las 
siguientes propuestas. 
 
  
  
Proyecto de Beltrones 
  
  
Ejecutivo 
  
· Elimina la partida secreta de la Presidencia 
  
· Convierte el informe presidencial en debate parlamentario. 
 
· Obliga a la ratificación del gabinete 
  
· Quita al Presidente el nombramiento del titular de la PGR 
  
· Crea la moción de censura para remover funcionarios 
  
· Otorga nuevas facultades a la Auditoría Superior de la Federación para castigar desfalcos al erario 
  
· Coloca al titular de Segob como sustituto del Presidente en caso de falta total 
  
· Modifica las reglas para declarar Estado de Emergencia 
  
· Da creación al Instituto Nacional de Identidad 
  
· Otorga nuevas facultades a la CNDH 
  
  
Congreso 
  
· Alarga el proceso para desaforar a quien haya cometido un delito  
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· Propone descontar la dieta a los legisladores que falten a comisiones  
  
· Reduce la Cámara de Diputados de 500 a 400 legisladores  
  
· Reduce el Senado de 128 a 96 legisladores  
  
· Permite la reelección, pero sólo de senadores y diputados federales  
  
· Los senadores podrán reelegirse hasta por 12 años  
  
· Los diputados podrán reelegirse hasta por 9 años  
  
· Los diputados locales dependen de las reformas de sus Congresos  
  
  
  
Proyecto mexiquense 
  
  
Ejecutivo 
  
· Eliminación del límite de sobrerrepresentación en el Congreso, para facilitar la formación de mayorías estables 
  
· Rediseño del Informe Presidencial: se prohíben interpelaciones e insultos al Ejecutivo federal 
  
· El Ejecutivo federal podrá formular observaciones sobre la Ley de Ingresos o sobre el Presupuesto de Egresos, 
que deberán formularse 10 días después a su recepción 
  
  
Congreso 
  
· El Plan Nacional de Desarrollo será aprobado por la Cámara de Diputados 
  
· Abolición del quórum de asistencia para sesionar en las Cámaras, excepto cuando se trate de votaciones 
  
· Se crea comisión de cortesía parlamentaria para regular el comportamiento de los legisladores 
  
· Se prolonga el periodo de sesiones hasta junio 
  
· Faculta a la Cámara de Diputados para recibir cada tres meses un informe del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública 
  
· Duración de cuatro años de los Ayuntamientos Municipales 
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Urge Rojas a cónclave en tricolor 
Claudia Guerrero y Érika Hernández 
 
(17 marzo 2010).- En medio de la confrontación interna, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 
Francisco Rojas, exigió ayer convocar a un cónclave con la dirigencia nacional de su partido, Gobernadores y 
senadores para definir y presentar un solo proyecto de reforma política en el Congreso. En una carta, enviada a la 
presidenta del tricolor, Beatriz Paredes; al coordinador de los senadores, Manlio Fabio Beltrones, y a los 19 
Gobernadores emanados de su partido, el diputado reconoce que aun cuando las reformas son responsabilidad del 
Congreso, deben consensuar su contenido con los Mandatarios. "En un ejercicio de congruencia federalista, nos 
permitimos proponer a la presidenta nacional una reunió, urgente y del más alto nivel para definir la estrategia 
integral del partido en torno a las iniciativas que se ventilan en el Congreso y la reforma integral del Estado que se 
plantea. 
 
"Consideramos indispensable que asistan los Gobernadores priistas y los coordinadores de los grupos 
parlamentarios en los Congresos locales a efecto de hacerlos partícipes de nuestras propuestas", plantea Rojas. La 
convocatoria se presenta luego de que Beltrones y el Gobernador Enrique Peña Nieto han expresado posiciones 
encontradas sobre la reforma política. En el documento, que fue distribuido ayer a los 33 senadores priistas, Rojas 
advierte a los priistas que existe la pretensión de reformar más de una tercera parte de la Constitución, si se suman 
los diversos artículos que han sido colocados sobre la mesa. "Sin que se establezca en ellas, de manera explícita, 
una concatenación armónica", denuncia. 
 
 
 
 
 

Delinean en la ALDF la Reforma Política 
 
Coinciden bancadas partidistas en 16 objetivos. Entregan a fracciones la primera propuesta; arma 
documento Fernando Rodríguez 
Rafael Cabrera 
 
(17 marzo 2010).- La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) cuenta ya con un proyecto inicial para 
definir la Reforma Política de la Ciudad, el cual quedó integrado por 16 puntos y se redactó a partir de todas las 
propuestas que dieron las bancadas. Entre los puntos, destacan que la Federación devuelva aportaciones fiscales 
proporcionales a la recaudación de la Capital, crear el Cabildo en las Delegaciones y mayores facultades para el 
Jefe de Gobierno. El documento, en poder de REFORMA, fue elaborado por el diputado panista Fernando 
Rodríguez Doval, presidente de la Comisión Especial para la Reforma Política del DF. La propuesta se entregó la 
semana pasada a todas las fracciones parlamentarias para que den sus observaciones, a fin de que en este periodo 
de sesiones se tenga el proyecto definitivo de la Reforma Política, para su eventual envío y aprobación en la 
Cámara de Diputados. 
 
Rodríguez Doval explicó que la propuesta busca dar más facultades y autonomía al DF, sin que ello impida que 
continúe siendo la sede de los tres Poderes de la Federación. "Aún no entramos al debate de si será el Estado 32 o 
la Ciudad Capital, considero que es un tema aparte, lo importante es tratar el fondo de esta transformación para el 
DF y lo que significará", señaló el legislador. 
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El texto propone que el Distrito Federal participe en el Sistema de Coordinación Fiscal para que le sean otorgados 
las aportaciones federales proporcionales a su recaudación y transferir la facultad de aprobar la deuda pública de 
la Ciudad del Congreso de la Unión hacia la Asamblea Legislativa del DF. "El sentido de dicha modificación 
obedece a la decisión de facultar a la ALDF para aprobar el endeudamiento público del Gobierno local y las 
entidades de la Administración Pública, así como revisar el ejercicio de los recursos provenientes del mismo", dice 
el documento. "En consecuencia, los órganos de gobierno del Distrito Federal gozarán de la autonomía necesaria 
para hacer frente a las necesidades de su financiamiento". 
 
La propuesta también señala que el Jefe de Gobierno pueda nombrar a los titulares de la PGJDF y la SSP, sin 
intervención del Presidente, y se le otorgue la facultad de indultar a reos sentenciados por la comisión de delitos 
del orden común. Otro apartado señala la necesidad de dar autonomía a la Contaduría Mayor de Hacienda, de la 
ALDF, a la Contraloría General del DF, así como a la Procuraduría General de Justicia. En materia de 
Delegaciones, se plantea crear la figura del Cabildo y se redefinan los límites de Gustavo A. Madero, Iztapalapa y 
Álvaro Obregón, pues su elevada población complica la prestación de servicios. 
 
El coordinador de la bancada de los priistas, Israel Betanzos, señaló que plantearán que los titulares de la SSP y la 
PGJDF sean propuestos en terna por el Jefe de Gobierno y deban ser ratificados por la Asamblea Legislativa. "La 
siguiente semana enviaremos una carta al coordinador del PRI en la Cámara, Francisco Rojas, para que conozca 
nuestra propuesta y nos ayuden a sacar la reforma política del DF", dijo. 
  
  
De la mano 
  
Algunos de los objetivos que serán analizados por las bancadas y la Comisión Especial 
  
· Que el Gobierno del DF participe en el Sistema de Coordinación Fiscal para que le sean otorgados las 
aportaciones federales de manera proporcional a su capacidad recaudatoria. 
 
· Plantea crear una Ley de Responsabilidades para los Servidores Públicos locales. 
 
· Que la Asamblea Legislativa se convierta en un Congreso local y tenga atribuciones para nombrar a un Jefe de 
Gobierno interino. 
 
· Que el Tribunal Contencioso Administrativo se integre al Tribunal Superior de Justicia del DF, pues actualmente 
depende del Gobierno local. 
 
· Dar más facultades a las Delegaciones para el manejo de sus recursos y de recaudación. 
 
  
 Así lo dijeron 
  
"Hay muchas coincidencias entre los partidos de la Asamblea, pero la decisión final la tendrá la Cámara de 
Diputados y esperamos que nos apoyen". 
 
Fernando Rodríguez Doval, del PAN. 
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""En el PRI vamos por el Estado 32, para que el DF tenga las mismas facultades que el resto de las entidades, sin 
importar que aquí estén los poderes de la República". 
 
Israel Betanzos, del PRI. 
 
 
 
 
 

Piden 'cerrar' elección vecinal 
 
Propone el PAN evitar que aspirantes ciudadanos sean de algún partido político 
Rafael Cabrera 
 
(17 marzo 2010).- A fin de evitar que la próxima elección vecinal sea utilizada por el PRD, el Partido de Acción 
Nacional en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) propondrá candados a la Ley de Participación 
Ciudadana para evitar que los candidatos ciudadanos tengan vínculo con partidos políticos. La líder de la fracción 
panista, Mariana Gómez del Campo, consideró que existe el riesgo de que las elecciones vecinales sirvan para 
formar estructuras del PRD hacia los comicios del 2012. "En los siguientes días vamos a presentar nuestra 
propuesta para reformar la Ley de Participación Ciudadana, vamos a proponer un candado para que los 
candidatos no sean miembros activos de ningún partido político", manifestó la panista. 
 
"No podemos perder esta oportunidad de fortalecer a los ciudadanos y debemos cuidar que este ejercicio no se 
convierta en una oportunidad para que el partido de mayoría en la Ciudad de México lo utilice en su propio 
beneficio". Gómez del Campo consideró que la mejor figura de representación para los ciudadanos podría ser el 
"jefe de manzana", sin embargo la iniciativa que impulsan las corrientes de los perredistas se inclina por 
representante de colonia o por unidad territorial. La presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana, la 
diputada perredista Lizbeth Rosa Montero, señaló que el próximo 25 de marzo se presentará ante el pleno de la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal la iniciativa para reformar dicha Ley, a fin de que esté lista para las 
elecciones vecinales del 19 de agosto de este año. 
 
Para el mes de abril, consideró Rosas Montero, la Asamblea y el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) 
iniciarán las campañas de difusión para que los ciudadanos conozcan cuándo y de qué forma se realizarán las 
elecciones vecinales. Desde 1999 no se han renovado las dirigencias de los comités vecinales, lo que ha generado 
que la mayoría no opere o se hayan convertido en cotos de poder y sin una representación real de los ciudadanos. 
De mil comités que se tiene registrados, más del 80 por ciento está desintegrado o, en el mejor de los casos, opera 
con dos o tres miembros de los 15 que deberían ser por Ley. 
 
La nueva Ley de Participación Ciudadana propone llevar a cabo la renovación de los comités vecinales luego de 10 
años y erigir la representación vecinal en los grupos. Además que cada comité debe representar una unidad 
territorial con base en un mapa realizado por el IEDF y que además se considere la equidad de género y la 
inclusión de al menos dos jóvenes. 
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Por los ciudadanos 
  
La elección se llevará a cabo en agosto próximo 
  
- 10 años de que no se renuevan las dirigencias vecinales 
- 1,000 comités se tienen registrados actualmente  
- 80% de los grupos vecinales ya están desintegrados 
- 15 miembros debe de tener actualmente cada comité 
 
 
 
 
 
 
 

Reprochan legisladores despilfarro 
Armando Estrop 
 
(17 marzo 2010).- Diputados de oposición reprocharon ayer al legislador panista Francisco Ramírez Acuña por 
despilfarro de recursos públicos que hizo con la compra de una camioneta que cuesta alrededor de 800 mil pesos. 
El coordinador de la bancada perredista, Alejandro Encinas, dijo que la Cámara no debe seguir tolerando el 
despilfarro. "Si fue con recursos públicos, no podemos seguir tolerando o alentando una política del despilfarro en 
la Cámara de Diputados, cuando debemos refrendar un compromiso con la autoridad", dijo Encinas. 
 
El vicepresidente de la Cámara baja, el perredista Jesús Zambrano, demandó establecer criterios de austeridad 
para gastar sólo en cosas necesarias. "Tenemos que ser muy celosos de no invertir en cosas que no se requieren 
estrictamente. Dentro de un marco de austeridad, insisto, debemos ser muy celosos en observarlo", señaló. "Se 
habla de que ya estaba saliendo muy caro el mantenimiento de la Suburban. No lo sé", añadió Zambrano, quien 
dijo que él utiliza un auto Sentra. 
 
Pedro Vázquez, coordinador del Partido del Trabajo, consideró un insulto comprar una camioneta de este precio 
cuando hay millones de pobres en el País que esperan de sus políticos una actitud más mesurada. 
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Avalan diputados sus comisiones 
 
Niegan que se dispare gasto de Cámara. Afirman que su labor complementará el trabajo que 
realizan instancias ordinarias 
Claudia Salazar, Armando Estrop y Carole Simonnet 
 
(17 marzo 2010).- Diputados de PRI, PRD y PVEM defendieron ayer a las comisiones especiales porque son un 
complemento del trabajo legislativo en la Cámara baja, y negaron que su operación signifique despilfarro de 
presupuesto. El priista Jorge Carlos Ramírez reconoció que es un número mayor de comisiones especiales en 
comparación a las existentes en la pasada legislatura. "Es un número mayor, pero tienen más candados en el 
otorgamiento de recursos y están sujetas a resultados", argumentó. Aseguró que la Junta de Coordinación Política 
evaluó el riesgo de que tales comisiones duplicarán el trabajo de las comisiones ordinarias. 
 
"Sí se consideró el riesgo, pero se pensó más bien en un trabajo especializado de las comisiones especiales y que 
puedan presentar propuesta de dictamen a la comisión regular", expuso el legislador priista. Cuestionado sobre 
por qué no crearon subcomisiones dentro de las comisiones ordinarias, Ramírez respondió: "Es que una comisión 
especial le da un poco de más nivel al trabajo parlamentario". El perredista Guadalupe Acosta Naranjo aseguró 
que las comisiones especiales son un complemento al trabajo legislativo. Indicó que las propuestas, análisis y 
conclusiones que surjan de estos grupos de trabajo tendrán que ser retomados por la comisión ordinaria 
respectiva, a fin de enriquecer la labor de los legisladores. 
 
También justificó que estas comisiones se crearon para especializar la labor de la Cámara en temas específicos. 
Negó, además, que haya un aumento de gastos de la Cámara. "Hay un presupuesto aprobado desde noviembre y 
éste no será aumentado, no hay más gasto para la Cámara. La creación de 117 plazas nuevas para las comisiones 
especiales, dijo, no significa un mayor gasto presupuestal. "Todo el gasto que hay en torno a las comisiones 
especiales ya está considerado en el Presupuesto del 2010", afirmó el perredista. 
 
Juan José Guerra, coordinador del PVEM, expuso que cada una de las comisiones especiales tiene una razón de 
ser, y negó que sean un "premio" a los legisladores que se quedaron sin presidencia en comisiones ordinarias. "La 
principal aportación de las comisiones especiales son las ideas que aportarán. No tiene nada de malo que un grupo 
de legisladores se reúnan para discutir soluciones a problemas específicos del País", dijo. Señaló que, por ejemplo, 
puede haber una Comisión del Medio Ambiente y al mismo tiempo una comisión especial sobre Cambio Climático, 
sin que haya una duplicidad de trabajos en los temas que se aborden por los legisladores. Ayer, REFORMA publicó 
que la Cámara de Diputados aprobó la integración de 39 comisiones especiales para garantizar cargos legisladores 
que quedaron fuera del reparto de las comisiones ordinarias establecidas en la ley. 
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Arrancan 'análisis' 
Claudia Salazar y Carole Simonnet 
 
(17 marzo 2010).- Cinco comisiones especiales de la Cámara de Diputados iniciaron ayer su labor de "análisis". 
La Comisión Especial de la Industria Automotriz acordó convocar a un foro sobre la problemática del sector, a fin 
de crear un diagnóstico preciso. En tanto, la Comisión Especial para el Desarrollo de Microrregiones tuvo una 
reunión con funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Social. La Comisión de Análisis de Políticas de Creación de 
Nuevos Empleos dedicó su sesión al estudio del contexto del empleo en México. Y la Comisión Especial de 
Competitividad revisó estudios sobre reformas para mejorar la competitividad. La Comisión Especial del Café 
planteó una reunión con la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café, a fin de conocer la situación de 
la cafeticultura. 
 
 
 
 
 
 
 

Da Salinas espaldarazo a Calderón 
Luis Méndez 
(17 marzo 2010).- Corresponsal 
  
MADRID.- El ex Presidente Carlos Salinas de Gortari calificó ayer como un acto de valentía la decisión del 
Presidente Felipe Calderón de enfrentar al crimen organizado. "Me parece que el Presidente Calderón ha tomado 
una decisión muy valiente de enfrentar el terrible problema del narcotráfico en nuestro País con la fuerza del 
Estado", dijo Salinas de Gortari a un grupo de corresponsales mexicanos en la capital española. El ex Mandatario 
aseguró que el problema del narcotráfico en México se debe sobre todo a las estrategias que Estados Unidos ha 
adoptado para combatir el tráfico de estupefacientes, cerrando la tradicional ruta de El Caribe, así como a la gran 
demanda de consumidores estadounidenses. 
 
"Nuestro País está padeciendo los estragos de ese consumo excesivo que se lleva a cabo en el país del norte y de las 
estrategias que ellos han llevado a cabo para atacar el fenómeno y que motivó que los traficantes decidieran 
utilizar a México como país de ruta", consideró, antes de impartir su conferencia "Democracia republicana: una 
nueva etapa de liberalismo social", en el Instituto Universitario Ortega y Gasset de Madrid. 
 
Sobre la participación del FBI en las indagatorias de los asesinatos en Ciudad Juárez de tres personas vinculadas 
al Consulado de EU, Salinas de Gortari defendió la soberanía de México. "Las investigaciones en México son 
exclusivas de la Procuraduría General de la República en el ámbito federal y de las procuradurías estatales en el 
local. Así lo marca la ley y así lo exige el respeto a nuestra soberanía", dijo. El ex Presidente también abordó el 
tema de las alianzas entre el PRI y el PAN, y reivindicó el derecho de los partidos a establecer acuerdos, tanto en el 
ámbito privado como público. 
 
"Me parece que en cualquier sistema político se da el diálogo y los acuerdos entre los actores y políticos, entre los 
partidos. Todo acuerdo y todo diálogo que conlleve el perfeccionamiento del sistema democrático es bienvenido", 
señaló. 
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Froylán M. López Narváez / ¡Maldita sea! 
Froylán M. López Narváez 
 
(17 marzo 2010).- "Damn it!", hubo de haber dicho el presidente norteamericano. "¡Me lleva la...!", hubo de 
haber vociferado su correspondiente mexicano. Barack Obama y Felipe Calderón padecieron indignación, se 
asegura, al enterarse de la muerte de ciudadanos estadounidenses vinculados con el Consulado de Estados Unidos 
en la damnificada y vulnerada capital del crimen en México, Ciudad Juárez. 
 
Divulgó el gobierno estadounidense del norte que Obama se indignó por el homicidio de sus connacionales. 
Replicó con igual expresión el mexicano, con la misma palabra. En horas, los norteamericanos matizaron su cólera 
atribuida y consideraron que todas las muertes en la lucha antinarco son importantes. El impotente, también él, 
en esta horripilante batalla cuyo final profundo no se avizora, el presidente municipal José Reyes Ferriz, precisó 
una causa de estas infamias en su municipio y en todo el país, en otras partes del mundo: "El gobierno de EU nos 
manda siete mil delincuentes anualmente, deportándoles por Ciudad Juárez, y obviamente muchas veces aquí se 
quedan y forman sus redes delictivas". También requiere Reyes que el Plan Mérida debe destinar fondos para que 
las policías mexicanas tengan con qué enfrentar eficazmente a los delincuentes asesinos. Por ejemplo, reclama 
200 millones de pesos para habilitar los radios de las policías del estado. 
 
Aunque mucho se ha hablado, en las vías de hecho no ha habido sino paliativos, estrategias fallidas o insuficientes. 
En la víspera de una tercera visita apremiante de Calderón, deudos y activistas fueron más lejos, con indignación 
de agraviados para siempre y no por motivos políticos, consideraron que el plan de reconstrucción "Todos somos 
Juárez" ha sido una farsa: "Eso no es un cambio. Van cuarenta días de su promesa, y las cosas siguen igual o peor; 
diario hay muertos". Tienen razón y desesperanza. 
 
El caso es que la plaga narco se ha incrustado más en el mundo norteamericano, no sólo desde hace décadas y 
décadas -la drogadicción y su comercio es drama viejo, entre otros males como el alcoholismo- sino que en 
tiempos recientes es un problema de negocios de miles de millones de dólares. 
 
Y aunque los aparatos de espionaje y control de gobiernos norteamericanos también son vetustos (CIA, FBI, DEA), 
pronto se habló de la intervención del Buró Federal de Infestaciones para averiguar con sus propios agentes y 
modos. Afirmó que lo que habría sería colaboración y no injerencia directa o autónoma. Ya les llegó la lumbre a los 
aparejos. Se imputa que en McAllen, Tejas, hubo intento de secuestro, actividad conexa de los narcos; hubo dos 
heridos y un detenido. Los internacionales cárteles mexicanos ya se han incrustado en su territorio. 
 
El narcotráfico no se incubó y nació con los gobiernos panistas, no ha faltado priista que se desgarra las vestiduras 
y achaca: "Raya todo esto en lo vergonzoso. Deja muy mal parado a nuestro gobierno, porque a pesar de todo el 
presupuesto aprobado no se ve ningún resultado". Mejor dice Gustavo Madero, panista: "no puede México estar 
cargando con los muertos y EU con el consumo y la exportación de armas, esa ecuación debe cambiar". El 
problema de fondo es el consumo. 
 
Robert Blakey, profesor de la Universidad de Notre Dame, afirmó desdeñoso, lépero: "Vea todo el dinero que se 
está invirtiendo en el Medio Este, el cual no es nuestro patio trasero (sic). Yo pelearía más en casa que en una 
tierra extranjera que está a miles de millas lejos". 
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Reuniones van y vienen, a puerta cerrada, para pelear contra la violencia. Procuradores, las policías federales y 
estatales, la Seguridad federal, el comandante de la Quinta Zona Militar, el alcalde juarense, se apiñan y traman 
estrategias. Las matanzas prosiguen, Guerrero ya cala en el sur del país en la comisión brutal de asesinatos del 
crimen organizado. El fin de semana reciente, en dos días, hubo reconocimiento de 110 crímenes, 117 en tres días. 
 
El escándalo de esta mortandad acucia a curas del Episcopado Mexicano. Piden que se frene el tráfico de armas, 
piden lo imposible, que se selle la frontera norte. Pero el negocio de las armas es principal en Estados Unidos. El 
armamentismo militar, nuclear, de tierra, mar y aire es agravio internacional inclemente. 
 
Habrá de saberse parcialmente lo que informaron y acordaron con FCH en las últimas horas. El trasfondo del 
consumo se encara con los proyectos o planes para la recuperación del estado de Chihuahua, sus vecinos norteños 
y semejantes del centro y el sur de la agobiada nación mexicana. Quizás como empresa de amedrentamiento, los 
homicidios no tienen solución de continuidad. En Chihuahua, en Juárez, Creel y en Parral murieron 16 personas, 
hace horas. 
 
froymln@prodigy.net.mx 
 
 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(17 marzo 2010).- OH, PARADOJA: el puente vacacional por el aniversario de Benito Juárez, los líderes del 
Senado lo pasaron al lado de la jerarquía eclesiástica. 
 
CON ESO de que era día de asueto, Manlio Fabio Beltrones, del PRI; Gustavo Madero, del PAN, y Carlos 
Navarrete, del PRD, visitaron el lunes al nuncio Christopher Pierre. 
 
Y, CLARO, ahí también estuvieron el cardenal Norberto Rivera y el presidente del Episcopado, Carlos Aguiar. 
 
EL ENCUENTRO se dio a unos días de que los líderes religiosos exhortaran a los legisladores a aprobar la reforma 
política. 
 
QUIZÁ POR ESO al salir de la santa comilona, el perredista Navarrete tuvo la precaución de decir que los temas 
legislativos sólo se ven en las comisiones del Senado. 
 
¿A POCO en serio nomás hablaron del Espíritu Santo y de los misterios de la fe? Es pregunta que reza tres rosarios 
para conocer la respuesta. 
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HOY HABRÁ encuentro de precandidatos presidenciales, con pocas esperanzas, pero precandidatos al fin. 
 
A LA MISMA MESA se sentarán el priista Fidel Herrera, el panista Javier Lozano y la perredista Amalia García, 
convocados por Héctor Aguilar Camín y Jorge Castañeda. 
 
EL CONVIVIO será ante alumnos del ITAM y la idea es que los tres políticos respondan a las preguntas de ambos 
intelectuales en función del conocido ensayo de éstos titulado "Un futuro para México". 
 
DADO EL temperamento de los participantes, eso se va a poner bueno. Ni duda cabe. 
 
  
DOS versiones muuuy diferentes corren sobre la casa de seguridad de los Beltrán Leyva reventada por el Ejército 
en San Pedro, Nuevo León. 
 
UNA ES la del alcalde Mauricio Fernández, quien asegura que se trata de una célula de ese cártel que no fue 
detectada por su "equipo rudo". 
 
SI ES ASÍ, habría que cuestionar la eficiencia de ese grupo que dejó pasar algo tan notorio y que sí pescó la 
inteligencia militar. 
 
PEEERO, la segunda versión es que el Ejército en realidad desmanteló una de las casas de seguridad precisamente 
del famoso "equipo rudo" del alcalde. 
 
SEGÚN ESTO, lo que los militares quisieron poner en evidencia es que ese polémico grupo no es otro que el de los 
sicarios de los Beltrán Leyva, con quienes el alcalde panista habría pactado. 
 
CON ESA ACCIÓN, además, se supone que se busca mandar un mensaje a Fernández para que se esté quieto en 
sus críticas al presidente Felipe Calderón. ¿Será? 
 
  
  
EN TOLUCA los meteorólogos políticos aconsejan al secretario de Gobierno, Luis Miranda, no salir en estos días... 
y si lo hace, que sea con paraguas. 
 
EL ESPINOSO asunto del pacto antialianzas que firmó con Beatriz Paredes y César Nava le nubló el clima con los 
partidos políticos a nivel local. 
 
A ESO ATRIBUYEN que ayer, casi a última hora, se haya cancelado la primera reunión de una nueva Mesa Política 
estatal que se había acordado hace dos semanas, pues dicen que el PAN y el PRD iban preparados para desatar 
una tormenta. 
 
 
 
 
 




